



Los pueblos de Cuba y Laos comparten lazos históricos de amistad



Envía Raúl caluroso y fraternal saludo al pueblo lao y su liderazgo, en ocasión de videoconferencia entre los máximos dirigentes del Partido Comunista de Cuba y el Partido Popular Revolucionario del hermano país, Miguel Díaz-Canel Bermúdez y Thongloun Sisoulith, respectivamente, quien reciprocó los parabienes del General de Ejército.

René Tamayo León, 30 de Junio de 2022

«Ni la distancia geográfica, ni las diferencias idiomáticas, culturales, ni más de dos años de pandemia han representado un obstáculo para mantener cada vez más consistentes las relaciones de amistad y solidaridad entre nuestros países».

Así aseveró el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC) y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en videoconferencia con el Secretario General del Comité Central del Partido Popular Revolucionario Lao (PPRL) y Presidente de la República Democrática Popular Laos, Thongloun Sisoulith.

Nosotros le concedemos una alta prioridad e importancia a los lazos de amistad y cooperación que unen a los pueblos, partidos y gobiernos de Cuba y Laos, enfatizó el Jefe de Estado caribeño, que aprovechó la ocasión para extenderle un caluroso y fraternal saludo del General de Ejército Raúl Castro Ruz.

Realizado desde el Palacio de la Revolución de La Habana y la sede del Comité Central del PPRL, en Vientián, junto al Primer Secretario del Comité Central (CC) del PCC participaron en el intercambio Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político y secretario de Organización del CC PCC; Gerardo Peñalver Portal, ministro interino de Relaciones Exteriores; Ángel Arzuaga Reyes, vicejefe del Departamento de Relaciones Internacionales del CC PCC; y Nancy Coro Aguiar, coordinadora de Asia y Oceanía de ese departamento.

En el inicio del diálogo, Díaz-Canel expresó al compañero Thongloun Sisoulith la satisfacción por poder conversar con él y con los dirigentes laosianos que lo acompañaban en el intercambio, después del encuentro que ambos sostuvieron en noviembre de 2018, cuando el líder asiático ocupaba el cargo de Primer Ministro.

En palabras de congratulación, Sisoulith expresó su complacencia por el encuentro con Díaz-Canel y demás dirigentes cubanos; subrayó que la conferencia, esta vez virtual, se realiza en momentos en que ambos países implementan, respectivamente, lo acordado en el XI Congreso del PPRL, celebrado en enero de 2021, y el 8vo Congreso del PCC, efectuado en abril de ese mismo año.

El compañero Thongloun Sisoulith trasladó un saludo al General de Ejército Raúl Castro Ruz durante el fraternal intercambio, en el que estuvo acompañado por Saleumxay Kommasith, miembro del Buró Político del CC del PPRL y viceprimer ministro y ministro de Relaciones Exteriores; y los miembros del Comité Central, Chaleune Yiapaoher, vicepresidente de la Asamblea Nacional y líder del grupo parlamentario de Amistad Laos-Cuba; y Thongsavanh Phomvihane, jefe del Comité de Relaciones Exteriores del Partido, entre otros dirigentes de la organización política.

Al «valorar altamente el encuentro», Sisoulith señaló que es otro aporte «al fortalecimiento de la unidad y el fortalecimiento de las históricas relaciones de amistad entre los partidos, los gobiernos y los pueblos lao y cubano».

El Secretario General del PPRL compartió consideraciones sobre los principales temas de la agenda internacional y regional, y ofreció una amplia información sobre la situación actual en su país, en especial la estrategia de desarrollo socioeconómico que implementa, entre otros temas.

Ratificó la política invariable del Partido y Estado laosianos de apoyo a la lucha del pueblo cubano por el levantamiento del bloqueo estadounidense, así como el interés de continuar fortaleciendo las relaciones de amistad y cooperación entre ambos países.

El Primer Secretario del Comité Central del PCC, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, expresó que recordaba «con gran satisfacción su visita a Laos en noviembre de 2018 y las vivencias que tenemos, que son imborrables en nuestra memoria, de la hospitalidad, las atenciones recibidas, así como los importantes consensos alcanzados para impulsar los vínculos bilaterales, a los cuales le estamos dando un especial seguimiento».

El Presidente cubano compartió un resumen de la situación internacional y en la región de América Latina y el Caribe, con énfasis en el fracaso de la Cumbre de las Américas.

Hizo una panorámica de la situación nacional, y la labor que durante dos años concentró al país en el enfrentamiento a la pandemia de COVID-19, la que ha sido controlada a partir del esfuerzo de los trabajadores de la Salud y nuestras científicas y científicos, que lograron desarrollar cinco candidatos vacunales, tres de los cuales ya son vacunas y otros dos están en ensayos clínicos y también alcanzarán esa condición, aseveró.

Díaz-Canel abordó la celebración del IV Pleno del Comité Central del PCC en el pasado mes de abril, los principales avances del país y los intentos de la contrarrevolución y la mafia cubano-americana de generar un estallido social en medio de las carencias materiales que están afectando a la población

cubana.

El Primer Secretario del PCC agradeció al Partido, Gobierno y pueblo laosianos por el permanente respaldo al pueblo cubano y su Revolución, incluida la condena al injusto bloqueo económico, comercial y financiero, y las contribuciones al enfrentamiento de la COVID-19, «lo que confirma —señaló— el apoyo incondicional de Laos a Cuba, y que en los momentos más difíciles siempre podremos contar con su ayuda».

Díaz-Canel compartió con el compañero Thongloun Sisoulith un análisis sobre las relaciones Cuba-Estados Unidos, enfatizando en que las recientes medidas anunciadas por el Gobierno de ese país, si bien van en una dirección positiva, tienen un carácter muy limitado, porque no modifican la esencia del bloqueo recrudecido, se mantiene de manera injusta a nuestro país en la espuria lista de estados patrocinadores del terrorismo, y continúa la aplicación plena del Título III de la Ley Helms-Burton, todo lo cual tiene efectos muy negativos para la economía cubana y constituyen el principal obstáculo para nuestro desarrollo.

Al abordar las relaciones Laos-Cuba, el Presidente cubano hizo propuestas para impulsar los nexos económicas bilaterales y ampliar la cooperación en las esferas de salud, educación, deporte, industria farmacéutica, biotecnología y agricultura; asuntos que también fueron retomados por el Presidente Sisoulith, quien señaló que él personalmente se ocuparía de lo relacionado con la cooperación en el área de Salud.

Tras un recuento histórico de las relaciones entre ambos pueblos, el estadista cubano señaló que en la actualidad Laos constituye un ejemplo para el mundo por su dinamismo económico, la calidad de sus obras públicas y otros logros, los que ha alcanzado —enfatizó— por la vía del socialismo, adaptado a sus condiciones concretas.

Para Cuba, agregó, «es fundamental estudiar con detenimiento y esmero las experiencias de Laos en la construcción del socialismo y su modelo económico», como, exemplificó, las reformas en la empresa estatal y el funcionamiento de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) privadas y estatales.

Díaz-Canel y Sisoulith compartieron invitaciones mutuas para visitar cada país, como muestra de los consistentes e históricos lazos de amistad y colaboración entre ambas naciones, que, si bien formalizaron sus relaciones diplomáticas en 1974, recordó el Primer Secretario del CC PCC, «desde la década del 60 del pasado siglo ya existen puentes de hermandad en la lucha común por eliminar las secuelas del colonialismo y del neocolonialismo».

Cuba, reiteró el Presidente antillano, concede una alta prioridad a los históricos lazos de amistad y cooperación con Laos.

«Con la voluntad política de ambos gobiernos y el compromiso de los organismos y las instituciones correspondientes —señaló más adelante—, trabajaremos intensamente en la implementación de los consensos bilaterales para no permitir jamás que los esfuerzos empeñados en los beneficios de los pueblos de Cuba y Laos queden en letra muerta».

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución